

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DIPUTADOS PANISTAS APOYARÁN SIN VOTO NO HAY DINERO EN QUERÉTARO

Por Cecilia Conde

El grupo parlamentario en el Congreso Local del PAN apoyará la iniciativa de “Sin Voto No Hay Dinero” que ingresará el diputado local, Agustín Dorantes en este año, manifestó el coordinador de los diputados panistas, Miguel Ángel Torres Olgúin. Subrayó que esta iniciativa que busca reducir el presupuesto a los partidos políticos ha sido impulsada por la sociedad, por lo que este partido la apoyará. (ADN)

PREPARA PAN REFORMAS A LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Leticia Jaramillo

La bancada del PAN está preparando una reforma a la Ley de Participación Ciudadana, dentro de la cual se contemplaran las consultas ciudadanas y está orientada a formalizar esta forma de participación para evitar caer en simulaciones, buscando que metodológicamente estos cambios se acoplen a la gente, al informar lo anterior la diputada Tania palacios Kuri. (N 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: GASOLINEROS EXIGEN PLAN EMERGENTE

Enrique Arroyo Enzástiga, gerente general de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro (Uesqro), urgió un plan emergente para que el desabasto de gasolina no impacte al centro del país cuando el gobierno federal implemente medidas contra el robo al combustible. (DQ principal)

N: A CUENTA GOTAS.

Luego de que Enrique Arroyo, titular de Uesqro, informará que ya son 90 gasolineras de la zona metropolitana que no cuentan con producto dedico a que Pemex sigue sin dotarlos y al anuncio Juan Martín Granados, SEGOB, sostuvo una llamada telefónica con Josafat Muñoz, Subdirector de Almacenamiento y Despacho de Pemex, quien le informó que a partir de anoche llegarían a Querétaro 10 mil barriles de gasolina, Noticias en un recorrido está madrugada constató que la mayoría de las gasolineras de Pemex se encontraban sin combustible, no así las de Mobil. (N principal)

AM: MÁS DE 460 MIL NIÑOS REGRESAN A CLASES

Luego del periodo vacacional de fin de año, 469 mil 182 alumnos de educación básica de escuelas públicas y privadas regresarán a clases, de acuerdo con la USEBEQ. Así, 3 mil 682 escuelas públicas (AM principal)

CQ: QUERÉTARO, EN TOP TEN DE HUACHICOL

De acuerdo al reporte de Petróleos Mexicanos (Pemex), Querétaro se encuentra en el top 10 del robo de combustible, pues de enero a octubre de 2018 fueron detectadas 275 tomas clandestinas. (CQ principal)

PA: DESPOLITIZAR PROGRAMAS SOCIALES EXIGE GILBERTO

Al informar que llegarán a nuestro estado 5,400 millones de pesos adicionales a lo presupuestado, el delegado federal Gilberto Herrera Ruiz se pronunció por despolitizar los programas sociales y atender su función sustantiva, como son el combate a la pobreza, fomento a la educación y apoyo a la infraestructura. Entrevistado a su regreso de una gira por los municipios de la Sierra y otros, el ex rector de la UAQ y senador con licencia habló en exclusiva

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

al periódico PLAZA DE ARMAS en sus oficinas de la Secretaría de Bienestar (antes Sedesol), en donde un cuadro de Juan Muñoz muestra el valle queretano. Aquí, en este espacio más bien austero y con un mes en su primer cargo gubernamental, el llamado súper delegado desestimó el futurismo en torno a su persona, negó ser político y se definió simplemente como un servidor público dedicado a atender a la gente. (PA principal)

EUQ: "HUACHICOLEO CAUSA VIOLENCIA Y CONTAMINACIÓN"

Para combatir el robo de combustible en el estado, en los primeros ocho meses de 2018 se realizaron 169 operativos, 161% más frente a lo que se hizo durante 2017, informó Juan Marcos Granados Torres, SSC. El funcionario destacó que en la entidad se ha contenido el problema del huachicoleo, a pesar de su colindancia con Guanajuato, Estado de México e Hidalgo. (EUQ principal)

CQRO: FALTA DE COMBUSTIBLE AFECTA INGRESOS DE MIL 800 TRABAJADORES DE GASOLINERAS

Los ingresos de aproximadamente mil 800 trabajadores de las estaciones de servicio del estado de Querétaro se han visto afectados por el desabasto de combustible toda vez que, al no haber gasolina para despachar, estos han dejado de percibir las propinas que les otorgan los automovilistas al realizar una recarga. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CADA DIPUTADO CUESTA A LOS QUERETANOS MÁS DE 12 MDP

Por Irán Hernández

En el 2018, cada diputado (a) le costó a los queretanos 12 millones 214 mil 934 pesos, indica el Informe Legislativo 2018 del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El Congreso local está conformado por 25 diputados, 15 de mayoría y 10 de representación proporcional. Por lo cual, cada legislador representa a 83 mil 673 habitantes. (CQ 5)

DIPUTADOS APLAUDEN ESTRATEGIAS ANTIRROBO DE COMBUSTIBLE

Por Francisco Pérez

Diputados de Morena se expresaron por los problemas de abasto de combustible que existen en la región Bajío y específicamente en Querétaro. Mauricio Ruiz Olaes, legislador local de la LIX Legislatura, comentó que se deben esperar datos oficiales para evitar pánico y caer en la desinformación. (AM 2)

PRETENDEN OTRA REFORMA LABORAL

El diputado Néstor Domínguez pretende reformar la Ley de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Querétaro para garantizar que se respeten los contratos colectivos e los expedientes de jubilaciones y pensiones a los burócratas. (DQ 4, N 4)

TURISMO, PALANCA DE DESARROLLOS PARA EL SUR Y EL SEMIDESIERTO

Por Leticia Jaramillo

La actividad turística puede convertirse en una palanca de desarrollo para el sur y el semidesierto queretano, pero es importante que los gobiernos, municipales destinen desarrollo turístico para que la entidad pueda colocarse no solo en el destino favorito del Bajío, sí no que incremente el potencial de visitantes, la estadía y la derrama económica, así lo señaló la diputada Guadalupe Cárdenas Molina, Presidenta de la Comisión de Turismo de la LIX Legislatura Local del Estado. (N 4)

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

NECESARIO CREAR EL INSTITUTO DEL MIGRANTE: HUGO CABRERA

Por Leticia Jaramillo

La Ley sobre Migración queda trunca si no se crea el Instituto del Migrante que está establecido, aunque que sea con una estructura burocrática básica, no se requiere de una estructura obesa, se puede hacer con la misma gente que hoy está en la oficina de atención al migrante, señaló el Diputado Hugo Cabrera. (N 4)

PODER EJECUTIVO

10 MIL BARRILES DIARIOS DE GASOLINA LLEGARÁN A QUERÉTARO

El Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro informa que durante este sábado el Gobernador Francisco Domínguez Servián sostuvo una plática con el Director General de PEMEX, Octavio Romero Oropeza. El Gobernador expuso la problemática de desabasto de gasolinas magna y premium que existe en el área metropolitana y San Juan del Río, por lo que el Director General de PEMEX se comprometió a enviar 10 mil barriles de gasolina durante hoy sábado, mañana domingo y los siguientes días. (LDH)

QUE DURANTE LA NOCHE ESTARÍA SUMINISTRO EXTRA

Por Elvia Buenrostro

La noche del domingo llegarían los 10 mil barriles de gasolina diarios para satisfacer el suministro del combustible en el estado que comprometió PEMEX. A través de un comunicado de prensa de Gobierno del estado se asegura que con ello “paulatinamente se normalizará el abastecimiento y servicio” de gasolina en la zona metropolitana del estado. De acuerdo a esta información, la tarde de ayer el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres sostuvo una llamada telefónica con Josafat Muñoz, Subdirector de Almacenamiento y Despacho de PEMEX, quien dijo que ahora sí llegaría el combustible. (DQ 1)

RECUPERAN 180 MDP A FAVOR DE TRABAJADORES

Por Diego A. Rivera

La Junta de Conciliación y Arbitraje logró que en 2018, trabajadores del estado recuperan 80 mdp, afirmó el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico quien indicó que está año sí se podrá concretar la Reforma Laboral que obligaría al Poder Judicial a atender estos asuntos. (N 6)

HOY REGRESAN 49 MIL NIÑOS A LA ESCUELA

Una matrícula de 49 mil 969 niños reanudarán este lunes en San Juan del Río sus actividades educativas en el nivel preescolar, primaria y secundaria, tras concluir el periodo vacacional de fin de año, informó la USEBEQ. A través de un comunicado, la dependencia precisó que entre los municipios de Pedro Escobedo, Amealco, Tequisquiapan y la localidad sanjuanense suman un total 95 mil 017 niños, junto con ello 3 mil 434 docentes quienes se encuentran distribuidos en 525 instituciones educativas. (ESSJR 1, DQ 4)

52 PROFESORES EN EL ESTATAL AL DESEMPEÑO PROFESIONAL DOCENTE

Por Patricia López

Con 52 maestros los que participan en la nueva edición del Premio Estatal al Desempeño Profesional Docente, que reconoce el compromiso del magisterio queretano en la búsqueda de la calidad y excelencia educativa, informó la USEBEQ. (DQ 13)

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

ICATEQ SUPERÓ LOS 31 MIL MATRICULADOS

Por Elvia Buenrostro

El ICATEQ cerró el 2018 con poco más de 31 mil matriculados, con lo que rebasó la meta anual, informó su director Ulises Gómez de la Rosa. (DQ 8)

AVANZA CENSO DE BIENESTAR

La Secretaría del Bienestar avanza en Querétaro en cuanto al Censo que se lleva a cabo a nivel nacional para identificar y ubicar geográficamente a la población que puede ser beneficiaria de los programas que ejecuta el Gobierno Federal, encabezado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. En el estado se implementó una estrategia que organiza territorialmente a la entidad en cinco regiones: La primera comprende los municipios de Corregidora, Amealco y Huimilpan; la segunda está integrada por El Marqués, Colón, Tolimán, Cadereyta, Peñamiller y San Joaquín; la tercera está compuesta por Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Arroyo Seco; la cuarta abarca sólo el municipio de Querétaro debido a su densidad poblacional; y la quinta está formada por San Juan del Río, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo y Tequisquiapan. Esta labor del censo continúa realizándose en Querétaro a través de dos modalidades: instalación de módulos ubicados en todos los municipios para que la gente acuda a que se les tomen sus datos; así como las visitas que se están haciendo casa por casa, en comunidades lejanas donde es difícil el desplazamiento de la gente. (PA)

MUNICIPIOS

LOS AGENTES DE MOVILIDAD PODRÁN IMPONER MULTAS

Por Hilda Navarro

Saúl Obregón Biosca, titular de la Secretaría de Movilidad (Semovi) del municipio de Querétaro, informó que a finales de enero, los agentes de movilidad contarán con el equipo requerido para imponer multas de tránsito. El municipio tiene 80 agentes de movilidad que podrán imponer multas en dos turnos (matutino y vespertino, 40 en cada uno) pero se podría aumentar la plantilla a 150. (CQ 4)

PROTECCIÓN CIVIL DE QUERÉTARO AMPLIARÁ SU PLANTILLA LABORAL

Por Katia Lemus

Se cuenta con la suficiencia presupuestaria para poder ampliar la plantilla del personal de la dirección de Protección Civil del municipio de Querétaro, así como continuar con aquellos programas o proyectos que han sido exitosos tal y como es el de la desfibrilación temprana afirmó Carlos Rodríguez Di Bella, titular de la dependencia. (RQ)

DARÁN VISTOS BUENOS DE PC EN MENOS DE 24 HORAS EN LA CAPITAL

La Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro dará Vistos Buenos a comercios de la capital en no más de 24 horas, aseguró el titular de esta dependencia, Carlos Rodríguez Di Bella, quien dijo que anteriormente el trámite duraba hasta 30 días. Detalló que pueden hacer este trámite establecimientos de bajo riesgo, los cuales representan el 60% del padrón comercial. (ADN, CQ 1, DQ 12, EUQ 12)

PRESENTARÁ CAPITAL PROGRAMA MUNICIPAL DE SEGURIDAD

Por Verónica Ruiz

Tendrá Querétaro un Programa y Reglamento Municipal de Prevención, que colocará a la capital como pionera en la materia a nivel nacional, señaló el secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca Ortiz. (DQ 11)

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

MUNICIPIO DE QUERÉTARO CELEBRA DÍA DE REYES CON FUNCIÓN GRATUITA DE LUCHA

Niñas y niños celebraron el Día de Reyes en la Arena Querétaro, donde recibieron juguetes, partieron la rosca de reyes y comieron tamales, todo como parte de los festejos organizados por la administración municipal; además se realizó una función gratuita de Lucha Libre. Arturo Torres, Secretario de Desarrollo Humano y Social en representación del Presidente Municipal, Luis Nava, dio la bienvenida a las familias, en compañía de la Síndica, Dulce Ventura, el Coordinador de Institutos y Delegaciones, Daniel Rodríguez Parada, y el Delegado de Centro Histórico, Salvador Martínez. (CI, ADN, IN, Q24-7, DQ 3, N 7)

EN EL MARQUÉS, SALDO BLANCO DURANTE OPERATIVO DE REYES MAGOS

La SSP de El Marqués informa que se registró saldo blanco durante el operativo, implementado en los tianguis y zonas comerciales del municipio, con motivo del Día de Reyes Magos. Durante el operativo se tuvo una asistencia de más de siete mil personas y la presencia de 150 elementos de la Policía Municipal, 11 elementos de Protección Civil municipal y 19 trabajadores del área de inspectores; asimismo, se contó con el apoyo de elementos de la PoEs y Policía Procesal. (ADN, ESSJR, DQ 1P, PA)

ASEGURAN A 10 PRESUNTOS HUACHICOLEROS CON 5 MIL LITROS DE COMBUSTIBLE EN COLÓN

En operativo conjunto entre elementos de la policía municipal de Colón y estatales se logró la detención de 10 personas y el aseguramiento de una pipa con 5 mil litros de hidrocarburo, esto en las inmediaciones del municipio de Colón. La detención se realizó cuando los uniformados localizaron a orilla de carretera la unidad con el combustible, que se había estacionado en el acotamiento. (ADN, CQ 1)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO CAPTA 3 MIL 551 MILLONES DE PESOS DE INVERSIÓN: MONTES

Por Katia Lemus

Durante 2018 arribaron al municipio de Querétaro 11 empresas, que han significado una inversión de mil 351 mdp; cuatro de esas son mexicanas y el resto extranjeras; tres son de Estados Unidos, una de Alemania, y las otras de Japón, China y Canadá, afirmó Genaro Montes Díaz, secretario de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro. (RQ)

REASIGNARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO 80 PREDIOS A TRABAJADORES SINDICALIZADOS

Por Hilda Navarro

El gobierno capitalino reasignará alrededor de 80 predios que rífo hace tres administraciones a empleados sindicalizados para la construcción de vivienda, los cuales no pueden ser utilizados debido a que su uso está clasificado para infraestructura urbana. La secretaria de Administración, Alejandra Pulido Briseño, indicó que se tienen tres opciones de terreno, propiedad del Municipio de Querétaro, para la reasignación, los cuales serán segmentados para dotar a todos los beneficiarios del predio correspondiente. (ADN)

QUE LA CAPITAL BUSCARÁ FORTALECER BOLSA DE EMPLEO

Por Verónica Ruiz

En 2018 la bolsa de empleo municipal atendió a tres mil 830 personas de la capital, lo que significa menos del 1% de población, señaló el secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Genaro Montes Díaz. (DQ 11)

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

EN LA CAPITAL, OTORGARON 37 MIL LICENCIAS DE FUNCIONAMIENTO

Por Verónica Ruiz

El Municipio de Querétaro otorgó 37 mil seis licencias de funcionamiento en 2018 a comercio establecido, informó el secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes Díaz. (DQ 13)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO REUBICARÍA SIETE SEMÁFOROS QUE PRESENTAN DESTELLOS

Por Katia Lemus

El principal problema que se ha presentado con el funcionamiento de los semáforos del sistema inteligente que se adquirieron en la administración pasada, se debe a variaciones de voltaje en las líneas proporcionadas por la CFE, pero se analiza la opción o medidas para evitar que esto se siga presentando, aseguró Saúl Antonio Obregón Biosca, titular de la Secretaría de Movilidad del Ayuntamiento. (RQ)

CAPITAL ES LA TERCERA MÁS COMPETITIVA: IMCO

Por Verónica Ruiz

Querétaro es la tercera ciudad más competitiva del país, dentro de los municipios con más de un millón de habitantes, de acuerdo al Índice de Competitividad Urbana 2018 (ICU) que realizó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El estudio analiza 363 municipios que conforman 73 ciudades, a partir de 120 indicadores, informó el secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Genaro Montes Díaz. En primer lugar se encuentra la ciudad del Valle de México, seguido de Juárez y Querétaro. (DQ 1 y 3)

'REYES MAGOS' INCREMENTARÁN BECAS A NIÑOS DE SAN JUAN DEL RÍO

Al visitar las comunidades San Miguel y San José Galindo, así como La Mesa, para la entrega de regalos del Juguetón 2019, organizado por el DIF municipal, Memo Vega, manifestó a los niños y niñas, que él pidió a los Reyes Magos, más recursos para ampliar el número de becas escolares en estas localidades y fue concedido. (RQ)

LANZARÁN CAMPAÑA PARA SACAR LA BASURA EN HORARIOS FIJOS

Por Zulema López

El ayuntamiento de El Marqués realizará una campaña de concientización a la ciudadanía respecto a la importancia de sacar la basura en horarios fijos y de no arrojar desechos imposibles de ser trasladados por los camiones recolectores. Lo anterior lo informó a DIARIO DE QUERÉTARO Mauro Aragón Chávez, secretario de Servicios públicos municipales, quien detalló que con la modificación se establecerán horarios fijos para el sistema de recolección de desechos que deberán ser respetados. (DQ)

REBASAN PRESUPUESTO POR AUMENTOS EN LA CFE

Por Gaby Hernández

Al cierre del 2018, la administración de San Juan del Río rebasó con hasta 43 por ciento el consumo de energía eléctrica debido a aumentos constantes en la tarifa indicada por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aseguró el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero. Durante el ejercicio fiscal anterior la administración aprobó el gasto de 56 millones de pesos para el pago de los consumos de energía eléctrica por alumbrado público y otros conceptos derivados del servicio que brinda esta empresa. (CQ 3)

REHABILITACIÓN DE PIRÁMIDE EN CORREGIDORA CONTEMPLA CORREDOR TURÍSTICO: SOSA

Para desarrollar el corredor turístico en la zona de la Pirámide de El Pueblito, se requiere de una inversión superior a los 15 mdp, confirmó Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal de Corregidora. (RQ, PA)

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UAQ RESPALDA PETICIÓN DE ALERTA DE GÉNERO

Por Esmeralda Trueba

La reunión que se llevó a cabo entre la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca y la fiscal especializada en la Investigación de Delitos Contra la Vida de Mujeres de la FGE, maestra Mahyra Rufino Mentado, se detona primordialmente por el número creciente de feminicidios que se han presentado en el estado, y en particular, los feminicidios que se registraron en el municipio de SJR que propiciaron que un grupo de académicas se pronunciara sobre estos hechos de violencia contra las mujeres. (CQRO 4)

PIDE AQUESEX A FISCALÍA ACTUAR IGUAL EN TODOS LOS FEMINICIDIOS

Por Esmeralda Trueba

...en Querétaro no todos los casos de homicidio doloso contra mujeres son tratados de la misma forma, aseveró Alejandra Martínez, coordinadora de Aquesex. Lo anterior, al hablar sobre la recompensa de 1 mdp que está ofreciendo la FGE a cambio de información que permita el aseguramiento de José Manuel 'N', buscado por feminicidio, en SJR. "De los más de 28 feminicidios que ocurrieron en el 2018, nunca vimos una reacción como esta de parte de la Fiscalía...este actuar...quisiéramos verlo en todos los casos de homicidios dolosos contra mujeres que cumplen con los requisitos para poder ser catalogados como feminicidios", expuso Martínez. (CQRO 4)

COLEGIO DE PERITOS SE AMPLIARÁ A JALPAN Y SJR

Por Mónica Gordillo

El presidente del Colegio Certificador de Peritos del Estado de Querétaro, Miguel Ángel Álvarez Jiménez, confirmó que en este año buscarán abrir una delegación en los municipios de Jalpan de Serra y SJR. Refirió que el colegio tiene un año que se constituyó y, en la actualidad, cuenta con 60 peritos asociados, quienes están especializados en valuación inmobiliaria, criminología, genética forense y contabilidad. (CQRO 6)

LLEVA SEDENA ROSCA DE REYES A POBLADORES DE AMEALCO

Elementos del Ejército Mexicano adscritos a la 17 zona militar de nuestra entidad acudieron a la comunidad de El Pini, en el municipio de Amealco a ofrecer a la población que ahí radica Rosca de Reyes y café. Además de ser una tradición, la acción se llevó a cabo para dar apoyo a los habitantes debido a las bajas temperaturas que han estado sufriendo en aquella zona. (IN)

EN ENERO ESPERAN FALLO DE DDHQ POR QUEJA DE POLICÍAS DESPEDIDOS

Por Mónica Gordillo

Walter López, vocero del Frente Querétaro por la No Discriminación y el Estado Laico, subrayó que esperan que en este mes la DDHQ emita el fallo correspondiente a las quejas que interpusieron dos elementos de la SSPMQ el año pasado, luego de que uno de ellos fuera presuntamente despedido de la corporación por sus preferencias sexuales. Por otra parte, informó que buscarán conocer cómo se va a gastar y de cuánto fue el incremento que se aprobó en el presupuesto que ejercerá en este año el Inmupred de Querétaro. para los ocho grupos vulnerables de la ciudad. (CQRO 5)

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

LLEGA A 90 EL NÚMERO DE GASOLINERAS CERRADAS

Por Víctor Polenciano

Pemex no cumplió, y al concluir el fin de semana ya son más de 90 estaciones de servicio cerradas por falta de combustible, equivalentes a 30.4% de las 296 gasolineras que están instaladas en todo el estado, aseguró Enrique Arroyo Enzástiga, presidente de la Uesqro, quien refirió que hasta el mediodía de ayer no se tenía registro de alguna entrega por parte de Pemex, y que la situación era igual que en días pasados. (EUQ 1 y 3)

SOLO UNA GASOLINERA INVESTIGADA POR PRESUNTA COMPRA DE COMBUSTIBLE ROBADO EN QUERÉTARO

Por Cecilia Conde

En 2018 hubo un sólo caso de investigación a un establecimiento agremiado a la Unión de Estaciones de Servicio, por presunta compra de combustible robado, afirmó el presidente de esa organización, Enrique Arroyo Enzástiga. Mencionó que después de la investigación se descartó que esa gasolinera adquiere combustible de procedencia ilícita. (ADN)

QUINTO DÍA DE DESABASTO DE COMBUSTIBLE

Se mantienen el cierre de algunas gasolineras como en Boulevard de las Américas en dirección al Surponiente, anuncia Pemex abasto será normalizado en varios estados en las próximas horas, incluido Querétaro. (EQ)

DIÓCESIS DE QUERÉTARO A FAVOR DE ESTRATEGIAS CONTRA EL HUACHICOL

El vocero de la diócesis de Querétaro, Mons. José Martín Lara Becerril indicó que las estrategias que implemente el gobierno federal son bienvenidas si abonan a la eliminación del robo de combustibles, mientras que los ciudadanos deberán prevenirse ante las complicaciones que pudieran devenir de estas. (RR, CQRO 3, DQ 2, N 3)

MUÑECAS DE AMEALCO SE CONSOLIDAN A NIVEL NACIONAL COMO JUGUETES Y ARTESANÍAS

Las tradicionales muñecas elaboradas por artesanas del municipio indígena de Amealco se consolidan como artesanía de valor y como una opción de juego y aprendizaje cultural. En 2018 las muñecas del Pueblo Mágico de Amealco se convirtieron en Patrimonio Cultural del Estado de Querétaro y hoy son muy apreciadas por turistas nacionales y extranjeros. En el Centro de Desarrollo Artesanal Indígena, ubicado en el Centro Histórico de Querétaro, se da la venta de estas famosas muñequitas, que son confeccionadas con vistosos listones y tela como popelina y manta. (CI, RQ, AM)

TRANSPORTISTAS INCONFORMES POR COBRO EN EFECTIVO

El coordinador nacional de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas A.C., (AMOTAC), Francisco Leyva Luna, consideró que la suspensión del pago con tarjetas de débito y crédito en casetas del país, genera un retroceso en la modernidad del sistema, ya que la mayoría de los operadores de vehículos de carga pesada recurren a esta modalidad. (DQ 13, ESSJR 2)

CON REFORMA REQUIERE MAYOR RECONOCIMIENTO A LOS FEMINICIDIOS

Por Patricia López

En 2018 cerró con 28 asesinatos de mujeres que calificaban con feminicidio, pero sólo dos se reconocieron asu por el estado, señaló Maricruz Ocampo Guerrero, activista del Comité Promotor de la Activación de las Alerta de Género en el estado de Querétaro. (DQ 13)

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

KURI SUENA FUERTE PARA QUEDARSE CON LA COORDINACIÓN DE AN. Nos dicen que una vez concluido el maratón Guadalupe-Reyes, el presidente del PAN, Marko Cortés, arrancará esta misma semana las entrevistas con los senadores para elegir al nuevo coordinador parlamentario, que debe quedar antes del 16 de enero, cuando inicia el periodo extraordinario. Algunos de los legisladores panistas han externado con sus compañeros de bancada, que tras el fallecimiento de Rafael Moreno Valle, quienes podrían generar unidad son: el ex presidente nacional Gustavo Madero, la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, o bien, ratificar en el cargo a Mauricio Kuri. Luego de la muerte del ex gobernador de Puebla, el senador queretano, nos recuerdan, pasó de vicecoordinador a coordinador temporal de AN, pero ahora, nos comentan, hay muchas posibilidades de que don Marko lo ratifique. **BRILLA POR SU AUSENCIA.** Nos cuentan que el gobernador Pancho Domínguez hizo de manera directa las gestiones con Pemex para generar una posible solución ante el tema del desabasto de gasolina, instruyendo a su secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, para que sirviera de interlocutor entre los empresarios del ramo y la paraestatal para evitar que se prolongue la afectación a los queretanos. En este contexto de emergencia, nos dicen, quien ha brillado por su ausencia es el superdelegado del gobierno federal, Gilberto Herrera. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Alrededor de las 19:00 horas de ayer, el gobierno estatal informó que, por la tarde, el secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres había sostenido una llamada telefónica con Josafat Muñoz, el subdirector de Almacenamiento y Despacho de Pemex, quien le informó que a partir de anoche llegarían a Querétaro 10 mil barriles de gasolina diarios. El sábado, el gobernador Francisco Domínguez Servián dio a conocer que había expuesto al director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, el problema del desabasto de gasolinas Magna y Premium en el área metropolitana y en SJR; y que este se había comprometido a enviar 10 mil barriles el mismo sábado, el domingo y los siguientes días. El mismo sábado, la PGR dio a conocer que en los últimos 15 días habían sido asegurados más de 261 mil litros de hidrocarburo en cinco estados, 27 mil 620 de ellos en Querétaro y Puebla. Por su parte, ayer, AMLO acusó: "Se robaban 60 mil mdp al año de combustible, con el huachicol, nos hacían creer que era por la ordeña de ductos, los huachicoleros. Toda una cortina de humo, toda una farsa, porque en realidad este robo se permitía desde el gobierno... ahí se manejaba todo el sistema de conducción de combustibles". ¡Ah, pero mientras tanto, la secretaria de Energía del Gobierno de México, Rocío Nahle, se mostraba más interesada en Twitter por el fútbol: "Termina el primer tiempo Pumas vs Tiburones en ceros. Difícil elección entre mis dos equipos favoritos, pero soy jarocho así que mi está en Veracruz. Vamos tiburones rojos por el triunfo"! El tuit provocó enojo en las benditas redes sociales: "Usted viendo el fútbol en medio de una crisis de desabasto de gasolina en varias entidades. Bendito domingo de Reyes secretaria, siga viendo el partido, ¡es usted una irresponsable!!" (sic). A lo que ella respondió: "Terminamos con empate nos fue bien. #pumasvstiburones. Y para los que preguntan sobre qué estamos haciendo, les recuerdo que ya se dio a conocer el programa de producción de gasolinas. Y también la estrategia contra el delito de huachicol, en las 2 se está trabajando" (sic), acompañando el mensaje con una imagen de un constructor moviendo su brazo derecho con la leyenda "ESTAMOS TRABAJANDO PARA MEJORAR, DISCULPE LAS MOLESTIAS". (CQRO)

ASTERISCOS

TOME SU TIEMPO. Hoy, regresan a la escuela miles de niños y jóvenes de educación media y básica, luego de una temporada vacacional navideña que inició el pasado 20 de diciembre. Estas fechas aplican para los dos calendarios

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

escolares, tanto el de 185 días, como el de 195. Sugerimos tomar precauciones con el tiempo de traslado durante las horas pico, ya que se normalizará el tránsito vehicular en la entidad. **ABASTO.** Todo parece indicar que Pemex reestablecerá la distribución de servicio en los próximos días, tal como lo informó la empresa del Estado en un comunicado de prensa durante el fin de semana. El tema se tornó de interés público de la ciudadanía por tratarse de un servicio de consumo diario. Observamos filas de autos en las estaciones que sí tenían producto, así como informaciones cruzadas en redes sociales. Esperamos que el servicio sea reestablecido a la brevedad e invitamos a evitar caer en pánico con noticias falsas. **CUESTA DE ENERO.** Carlos Habacuc Ruiz Uvalle, titular de la Canaco, comentó que la derrama económica de Querétaro durante las fiestas navideñas superó a la del año pasado hasta en 10 por ciento. Esto significa que hubo fuerte gasto en las familias queretanas. Señaló que, desde El Buen Fin, invitaron a la población a cuidar sus finanzas para evitar la famosa 'cuesta de enero'. Esta recomendación debe ser vigente durante todo el año para favorecer la economía local. (AM 8)

EL ALFIL NEGRO

Saldo Blanco. Por fortuna tuvimos un 5 y 6 de enero sin problemas en lo que refiere a las actividades por el día de Reyes. La coordinación de las fuerzas del origen dio resultados, lo cual sí es de agradecerse. Hubo incidentes hasta un baleado anoche, pero eso.. ya es cotidiano. (N 1)

TIRADERO A CIELO ABIERTO

El Tiradero a cielo abierto en Tolimán, que pronto-ofrece Marco del Prete, titular de Sedesu-dejará de serlo, es uno de muchos que se replican en el estado y en el municipio de Querétaro por ser el de mayor concentración poblacional, aunque hay que reconocer que no son de grandes dimensiones, como el referido, sí son focos de infección. (N)

MEDIO SIGLO

CRISIS DE GASOLINA. GESTIONAN EN PEMEX. DESPIDOS FEDERALES. Inicia 2019 con grandes retos para el estado, tales como el desabasto de gasolina aunado con el presupuesto de Egresos de la Federación con el que se descarta margen de crecimiento como el que se ha vivido por lo menos en los últimos tres años. **DESABASTO.** Para garantizar el servicio de combustible a los queretanos, el gobernador Francisco Domínguez Servién logró pactar 10 mil barriles de gasolina con Petróleos Mexicanos. Se demuestra una vez más la habilidad de negociar del jefe del Ejecutivo. Se espera que la capacidad de conciliar y gestionar del mandatario estatal continúe con diversos actores políticos, para bajar recursos y compensar el raquítico presupuesto de la Federación. **RECORTE.** La antigüedad y logros obtenidos no evitó despidos en el Centro Nacional de Metrología, pues ante los recortes al presupuesto federal, se optó por correr a mandos medios en la delegación Querétaro. Quienes denunciaron el recorte, revelaron que se realizó de manera irregular, pues simplemente se les informó que ya no podrían entrar a sus lugares de trabajo. **PERDIDOS.** A ver si ahora que ya pasó el día de reyes se puede ver a los diputados locales o contactarlos de alguna manera, porque muchos andan perdidos a pesar de que el periodo vacacional no le tocaba a los que acababan de llegar. Esta vez en los distritos tampoco se les vio o por lo menos no lo presumieron en sus redes para justificar su ausencia como en años anteriores. **INTRANQUILAS.** Varias organizaciones sociales demandan claridad en la manera en la que se reparten los recursos para financiar algunas de sus actividades. Con las reducciones de los programas federales y la desaparición de algunos rubros, hay cierta intranquilidad de que no sea posible alcanzar varias metas de intervención. **FLACA PARTICIPACIÓN.** Resulta que para los rumbos de Tequisquiapan poco favor desde la legislatura les hace su diputada Daniela Salgado, que pasa sin pena ni gloria. Por más que dice hacer sus electores no pueden acreditar lo que ella dice hacer a favor de los tequisquiapenses. **TURISMO.** Los diez proyectos que presentó la Secretaría de Turismo del Municipio de Querétaro ante la Cámara de Diputados y la

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

Secretaría de Turismo Federal, fueron rechazados, lo que significa que para 2019 se tendrán que realizar trabajos de gestión para ejecutarlos. Los proyectos están relacionados con temas de capacitación y festivales, por un monto de 40 millones de pesos. El ex diputado federal y ahora secretario de Turismo, Gerardo Cuanalo atribuyó esta disminución de presupuesto en el sector turístico no sólo para la capital, sino a nivel federal, a la construcción del tren maya. INOCENTADA. Buena puntada se aventó el secretario de Turismo del Municipio de Querétaro, Gerardo Cuanalo, cuando en pleno 28 de diciembre quiso tomar como inocentes a los reporteros de la fuente, cuando anunció que tal era el éxito del programa de la Navidad Mágica que se celebra en las calles del Centro Histórico de la ciudad, que se esperaba la visita de Barack Obama. (DQ)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

LA VENTA DEL HUACHICOL, UN VIEJO TEMA. Grandes amigos: Sabino. Colón de Ochoa en la mira de PGR. Mauricio Ruiz anduvo de Rey Mago. Los regalos de reyes a los políticos. Gilberto por despolitizar programas. Huele a gas. Este 2019 ha comenzado con un fuerte olor a huachicol, el combustible robado a Pemex que podría incendiar fortunas de empresarios mafiosos, dirigentes sindicales y políticos cómplices. La noticia del desabasto de gasolinas sacude hoy al país y en especial a una docena de estados, entre ellos el nuestro, en donde sólo el fin de semana fueron asegurados 50 mil litros en la comunidad El Gallo, de Colón. El tema no es nuevo. Aquí, como lo informamos en su momento, la PGR, investigó al casinero Javier Rodríguez Borgio, de acuerdo con la averiguación AP/PGR/QRO/QRO-OV/090/2021 y se catearon las oficinas del Grupo Gasolinero México (GGM) por la supuesta compra de combustible robado a Pemex. La indagatoria incluía a su hermano Oscar Rodríguez Borgio y a Martín Díaz. La empresa fue relacionada con ese ilícito luego de que seis huachicoleros declararon entre sus clientes a GGM, en la avenida Benito Juárez, Carrillo Puerto, donde fueron asegurados documentos contables, mil 525 cartuchos útiles y 28 muestras de hidrocarburo. En el operativo se hallaron cuatro pipas rotuladas con las siglas GGM. Se indicó que el consorcio, entonces liderado por Rodríguez Borgio estaría relacionado con el robo de combustible a Petróleos Mexicanos mediante tomas clandestinas, algunas de éstas halladas en San Juan del Río y en Huimilpan, Querétaro. No trascendió el resultado de la indagatoria, pero se supo que el empresario vendió las gasolineras para concentrarse en otros negocios, especialmente el de los casinos Big Bola. El tema del huachicol está otra vez en la atención y tensión nacional por el desabasto de combustibles, que según el gobierno federal obedece a la nueva estrategia de enviarlos por pipas y a través de los gasoductos para combatir el robo y que no tiene nada que ver con un posible incremento en los precios. Hay también el factor de la pugna del gobierno lopezobradorista contra la dirigencia del sindicato petrolero encabezado por Carlos Romero Deschamps, a quien hace unas horas se le negó la toma de nota por parte de las autoridades de la Secretaría del Trabajo. En Querétaro unas 70 gasolineras se quedaron secas, en la víspera del regreso a clases y con muchos vacacionistas regresando por nuestras carreteras. El desabasto, de no resolverse en los próximos días, podría convertirse en crisis nacional, otra más en el recién iniciado gobierno federal. Me canso, ganso. **-DESDE LA BANCA- Qué curioso.** En Colón, presidido por Alejandro Ochoa, se han detectado narcolaboratorios y aprehendido narcotraficantes, son asegurados 50 mil litros de huachicol. Municipio caliente. **-DESDE LA BANCA- Desde Oriente.** El diputado Mauricio Ruiz Oláes, coordinador de la bancada de Morena, llevó a los Reyes Mayos a una docena de las colonias más marginadas de la ciudad de Querétaro en beneficio de alrededor de 5 mil niños y niñas, en su mayoría, en condiciones de pobreza. Comenzó desde las ocho de la mañana en la colonia más marginada de Santa Rosa Jáuregui, el Pedregal, donde a pesar de que era muy temprano salieron cientos de pequeños a recibir los obsequios. Estuvo también en la Casa Hogar San Pablo para entregar juguetes y platicar con la presidenta del patronato María Concepción García Coéllar, comprometiéndose a impulsar una iniciativa de ley dirigida a las personas de este sector. De ahí se desplazó con los Reyes a las colonias Santa María Magdalena, la colonia 10 de

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

Abril, Cerrito Colorado, Bolaños, Francisco Villa, Loma Bonita, tianguis California, Loarca del tercer distrito, Palmas y Lomas de Casa Blanca, donde llegaron a las 10 de la noche. Mauricio Ruiz dijo que se esforzara para mejorar las condiciones de vida de las familias más vulnerables del municipio de Querétaro. También lamentó que las autoridades públicas tengan tan desatendidas a la mayoría de colonias a las que llegó. Por último, comentó que este tipo de acciones de la labor social siempre son muy gratificantes, “fue una gran experiencia y un honor poder compartir junto con los reyes magos, regalos para los niños y niñas queretanas y poderles dar un momento de alegría y felicidad en estas fechas tan especiales”. Enhorabuena. **-OÍDO EN EL 1810- Juanga.** Le preguntamos a Miguel Ángel Luévano Villalobos, abogado y amigo de Alberto Aguilera, mejor conocido como Juan Gabriel, sobre la supuesta reaparición del Divo de Juárez y contestó tajante: Los muertos no regresan. Por si estaban con el pendiente. **-¡PREEEPAREN!- Generosos.** Que los Reyes Magos también visitaron a los políticos queretanos. Al alcalde capitalino Luis Bernardo Nava le trajeron una nueva sierra para seguir talando jacarandas en el Boulevard Bernardo Quintana. A la rectora Teresa García Gasca, le dejaron nuevas promesas de los diputados locales de que ahora sí le van a aprobar el peso a peso que requiere la UAQ. Al diputado local Hugo Cabrera Ruiz, coordinador de la bancada del PRI, le regalaron nuevos acuerdos con el PAN para repetir este año con la presea “Juan José Ruiz”. Al inefable diputado federal plurinominal Marcos Aguilar Vega le obsequiaron una solicitud de afiliación a Morena, porque en Acción Nacional lo van a vetar para las próximas elecciones. Al súper delegado Gilberto Herrera Ruiz le trajeron un escudo del Capitán América para protegerse de los ataques dirigidos desde Palacio de Gobierno. Al senador Mauricio Kuri González le trajeron un delfincito tipo Flipper, marca Pancho y unos candidatos de a mentiritas para tapanlo un poco de aquí al 2021. Y al gobernador Francisco Domínguez Servién le trajeron unos camioncitos ADO para volver a resolver -jejeje- el problema del Qrobús y unos autos... pero de formal prisión en contra de dirigentes sociales incómodos, como Sergio Gerónimo Sánchez y Pablo González Loyola. Bendito sea Dios. **-¡AAPUNTEN!- Contundente.** Gilberto Herrera Ruiz habla claro sobre los programas sociales del gobierno federal y advierte que no deben politizarse. El súper delegado está trabajando, sin reflectores, para concretar el censo ordenado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien como lo adelantamos estará en Querétaro el próximo 5 de febrero, para conmemorar el 102 aniversario de nuestra Constitución. Doy fe. **-¡FUEGO!- Tengo miedo.** Que el colega Víctor Sánchez Baños comentó en su columna de El Heraldo de México la supuesta “cancelación de operaciones de la Refinería de Salamanca, resguardadas por Sedena y su traslado a San Juan del Río”. ¡Porca miseria! (DQ 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ECOCIDIO EN EL BOULEVARD. Hay gran inquietud entre los ambientalistas y en general dentro de la población por la tumbadera de jacarandas en el Boulevard Bernardo Quintana en aras del mejoramiento de las vialidades y en perjuicio de la calidad de vida de esta y las futuras generaciones. Que algunos árboles estaban enfermos y otros los van a reubicar. ¿Usted les cree? Yo tampoco. Agua de enero para el tumbadero. (DQ 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 7 DE ENERO DE 2019

EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**